

Schwarzenbacher Brücken

Die älteste Reichsstrasse St. Gallen — Wil , der westlichsten Besitzungen des Fürstabtes vom Kloster St. Gallen, führte an der Kapelle vorbei, folgte der jetzigen Schulstrasse und dem Müliweg zur Mühle, dem Standort der ersten Burg von Schwarzenbach. Von der Burgstelle führte sie in nördlicher Richtung durch den Wald in die heutige Schlossweid hinunter zur Thur. Zuerst war es nur eine Furt, dann ein Steg und sicher ab 1453 eine Brücke. Wie wichtig der Thurübergang war, zeigen Bau der ersten Burg im 10. und der Bau von Stadt und Schloss im 12. Jahrhundert sowie die Fehde zwischen den Fürstäbten und dem Deutschen Kaiser.



Eisenbahn- und Strassenbrücke als Eisengitterkonstruktionen 1873

Ein Staudamm, anstelle einer auf Doppelspur erweiterten Brücke, war nach dem ersten Weltkrieg ein durchaus ernsthaftes Thema der Eisenbahnbauer...

Mehr darüber in Reminiszenzen aus der Chronikstube
QR—Kode oder
www.jonschwil.ch/chronikstube

